

# La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XVII - Número 6.017

Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA. — Teléfono 188

MAHÓN, JUEVES 7 JUNIO 1923

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA. — Teléfono 188

## A LA VEJEZ VIRUELAS

### El parto de los montes

Ayer había cierta expectación entre la gente de buen humor, porque se esperaba las declaraciones políticas de don Juan Victory, anunciadas con veinticuatro horas de antelación por el otro diario.

El señor Victory tiene de su imponente política una opinión muy ligera, de que no participa la mayoría de sus concluyentes, y menos todavía sus correligionarios, que le conocen bien y no esperan de él grandes maravillas.

Pero esta vez podía presumirse que trataría de asuntos verdaderamente interesantes para la política menorquina.

Por lo menos se esperaba que nos explicaría sus antiguas relaciones con el señor March y tal vez algunas detalles inéditos de la célebre venta de la flota menorquina al multimillonario millonario.

Y había, en efecto, de ventas, el señor Victory, pero no de aquella en que tuvo una participación tan ventajosa, sino de otra que atribuye a sus correligionarios, no sabemos cuáles, porque don Juan Victory apunta, pero no declara.

Los amigos del señor Victory, de las el domingo que se habían vendido los conservadores de Ciudadela; pero lo cierto es que don Juan no llega a decirlo, quizá porque no le gusta a riesgo cierto, o tal vez por falta de los signos de virilidad que en su escrito se refiere, a pesar de que los años y las vicisitudes de la vida debieran haberle enseñado una más conveniente moderación, por lo menos en el lenguaje.

Y si todo hablas de ser golpes sin puertería y acusaciones en vago, ¿por qué se ha molestado en escribir su «carta abierta»?

Aquí está la carta, en las columnas del otro diario; pero le falta el sobre, le falta la dirección.

¿A quién ha dirigido esta carta el señor Victory? ¿A sus correligionarios de Mahón? ¿A los de Ciudadela?

Al escribirlo el señor don Juan ha brá querido decir algo, naturalmente; pero ¿qué que no lo dice?

A no ser que sólo haya tratado de recoger al público, insinuando lo de la venta y menoscando el lugar común de los signos de virilidad, lo cual redundaría en mengua de su seriedad, porque, más que una declaración política, lo que ha hecho ha sido una divertida pirueta, impropia de sus años y de la respetabilidad que no queremos regatearle.

¿Y al remitido del señor Vinent, de San Clemente, cuando ha de contestar don Juan Victory?

## Si la envidia fuera un...

No pueden ocultar los escritores del órgano cervista su inequiva furia contra el jefe del partido liberal, especialmente después del señalado triunfo que representa la proclamación de los tres diputados izquierdistas.

Antes debieron haber meditado las consecuencias en las consecuencias de su conducta.

Creyerón que el partido liberal no tenía importancia y que podían prescindir de él; y la realidad les ha sorprendido dolorosamente.

Si los liberales se hubiesen conformado con representar un papel secundario al lado de los conservadores y al servicio de estos, entonces no les regalarían las alabanzas.

Dado el mirón triunfante la unión de las izquierdas, no saben los cervistas contener su enojo y se expresan con fea grosería en sus alusiones al jefe del partido liberal.

Semejantes desahogos no morifican a nuestro leal amigo; sólo pueden moverle a risa y, cuando más, a lástima.

## TEATRO PRINCIPAL

### TEMPORADA DE CINE Y VARIETES

Jueves día 7 de Junio de 1923 -- A LAS 9 Y MEDIA.  
Despedida de la tan aplaudida atracción

## La Troupe Hermanas Gomez

Con programa variado y algunos números nuevos.

Se estrenará una hermosa película.

— SABADO —

## DOS DEBUTS GRANDIOSOS

Encantadora bailarina ZAZA.

Renombrada y célebre TROUPE ARAGON ALLEGRIS.

## REMITIDO Concurso Hípico

Señor Director de LA VOZ DE MENORCA.

Presente.

Muy señor suyo: Desearíamos de usted nos concediera un pequeño espacio en las columnas de su diario para hacer presente nuestro mayor agradecimiento a cuantas personas se han interesado en favor nuestro y nos han hecho el honor de visitarnos en la cárcel durante el tiempo que ha durado nuestra prisión, con motivo del proceso que hemos sufrido y del que, como era de justicia, hemos quedado absueltos libremente.

Jamás olvidaremos los favores recibidos ni las muestras de afecto y consideración de que se nos ha hecho objeto, y nuestra mayor satisfacción sería que se presentara ocasión de probar cumplidamente los sentimientos que expresamos.

Gracias anticipadas, señor Director, por la merced que nos ha concedido.

Francisco Anglada Mercadal, Juan Camps Amorós, Miguel Capó Pons.  
Mahón 6 de Junio de 1923.

## FUT-BOL

### «España» 1. «Dos Mayo» 1.

El pasado domingo se jugó un interesante partido entre los equipos arriba mencionados, a las órdenes del juez señor Olivé.

Dichos teams trabajaban con mucho interés, por ser la primera vez que jugaban juntos.

Durante la primera parte, hubo varias arrancadas por ambas partes; pero sin resultado satisfactorio y terminó el primer tiempo sin poderse apuntar ningún goal.

Da comienzo la segunda parte y al cabo de pocos minutos, Mercadal recoge el balón con gran maestría y lo centra a Quitaná, el cual se cuida de convertirlo en goal. (Grandes aplausos).

Se reanuda el juego y salen los de España con muchos bríos para conseguir el goal de honor, pero Comellas se cuida de despejar la situación y después de varias arrancadas se forma un tumulto en el marco del «Dos de Mayo» que se convierte en el ansiado goal. A pesar de varias protestas el juez da por válido y con el resultado de empate termina el partido.

Hay que hacer constar que el «España» es un equipo fuerte y bien lo demostró cuando jugó contra el «Balears», de Palma, el pasado mes.

Del «Dos de Mayo» se distinguió Mercadal, Quitaná, Olivea, Busutill y Comellas que defendió el marco de los muchachos blanco y azul de una manera estupenda.

Por el «España» sobresalieron el guardameta, el defensa izquierda y los medios alas.

tiempo favoreció en gran manera a dar esplendidez a la fiesta.

Numeroso público presencié el desfile que fué muy lucido.

Las apuestas fueron pagadas en la primera y segunda prueba a cinco y cuatro pesetas, respectivamente, y en la última a razón de 25 pesetas por peseta.

Permítan los dignos señores del Jurado hagamos una observación, ésta naturalmente, para lo futuro.

Es de una necesidad absoluta no se altere el orden del sorteo, y además sería muy conveniente hacer unos grandes cartones con el nombre del caballo, para en el momento de empezar el recorrido ponerlo a la vista del público, con el fin de que éste se enterara de cuál es el que corre y se evitara el lio que se arma al hacer anotación en los programas que se reparten, máxime habiéndose establecido las apuestas mutuas, por las que aumenta de año en año la afección.

Para terminar, felicitamos sinceramente a los organizadores de estas fiestas que tan favorecen y enaltecen a nuestra ciudad, proporcionándole honra y provecho.

EN EL TRIANON

## Mitin de izquierdas

Ayer tuvo lugar el mitin anunciado previamente con objeto de celebrar el triunfo logrado por las izquierdas menorquinas con la proclamación de su candidatura para diputados provinciales.

Con una concurrencia extraordinaria, entre la que había buen número de señoras, comenzó el acto.

Presidió el señor Pons Sitges, quien hizo algunas alinadas consideraciones respecto a la actuación de las izquierdas de esta isla y a los brillantes triunfos que han logrado desde que realizaron su unión.

Dijo que la pequeña contrariedad sufrida con el hecho de que se haya adjudicado al señor Parreño el acta de Diputado a Cortes debe servirnos de acicate para continuar luchando a fin de que cada día tenga mayor fuerza el predominio de las izquierdas.

El discurso del señor Pons Sitges fué muy aplaudido.

Había luego el diputado provincial señor Suau, quien con forma galana y con riqueza de ideas pronunció un admirable discurso que merecería ser reproducido en toda su integridad.

Dirigió palabras muy halagadoras para nuestra isla y para el pueblo liberal menorquín, mostrándose deseoso de estrechar cada día más los lazos que con él le unen.

Alabó la unión de los partidos de izquierda que han reivindicado el buen nombre de Menorca ante propios y extraños y rechazó los cargos que contra ellos y contra sus hombres representativos han querido lanzar los cervistas.

Explicó el programa que se propone realizar el gobierno liberal y la influencia que tendrá en la futura vida de nuestra nación.

Terminó ofreciendo cuanto vale y cuanto puede a Menorca que le ha honrado con su representación en la Diputación Provincial.

En diferentes párrafos fué interrumpido el hermoso discurso del señor Suau con ruidos aplausos y al final resonó una entusiasta ovación.

Los aplausos se repitieron al avanzar hacia la tribuna el diputado provincial señor Pou. Este agradeció las muestras de

carifio que han recibido, tanto él como sus compañeros, desde su llegada a esta isla y añadió que políticamente se considera hijo de Menorca, comprometido en absoluto con las ideas progresivas que aquí predominan.

Dedicó un recuerdo a su próximo pariente don Jerónimo Pou, cuyo nombre fué recibido con aplausos.

Alabó la cultura del pueblo menorquín, que en este orden, según el orador, va a la cabeza de las demás islas hermanas.

Dijo que está dispuesto a trabajar por Menorca y a trasladarse a esta isla cuando sea requerido para ello.

Habló de la política española en general y de la necesidad extrema de que ella acceda cada vez más su orientación hacia soluciones radicales.

Para finalizar tuvo palabras de aliento para las izquierdas menorquinas que tienen una historia brillante de luchas y de triunfos, que ha de acrecentar en lo futuro para bien de Menorca.

El señor Pou escuchó frecuentes y entusiastas aplausos que resonaron con mayor fuerza al terminar su valiente discurso.

Cuando ya se daba el acto por acabado la concurrencia pidió que hablara el Director de este diario, señor Manent, quien se resistió a ello al principio; pero accedió finalmente ante la insistencia de todos.

Hizo historia de la unión de las izquierdas y de los triunfos alcanzados que han logrado y que no han de aminorar la gracia que han querido hacerle al señor Parreño si Tribunal Supremo primero y el Congreso después.

En párrafos que entusiasmaron a la concurrencia explicó la significación de los diversos ideales que se manifiestan entre los componentes de la coalición izquierdista, que pueden mostrarse compactos y unidos para una acción común.

Expuso a los nuevos diputados provinciales los deseos de Menorca, entre ellos el de lograr la autonomía de la isla en general y la de sus municipios en particular y una amplia libertad para las ideas, pudiendo renovar nuestras aspiraciones en los conceptos «Trabajo y Libertad».

Firmó excitando a todos a la unión y a la organización para que el triunfo de las izquierdas sea definitivo.

También fué aplaudida cariñosamente el señor Manent en diversos párrafos de su discurso, escuchando el final una prolongada ovación.

Este acto se dió por terminado, restando imponderable entusiasmo en tre cuantos a él asistieron.

DE BARCELONA

## FOOT-BALL

### Barcelona 3. Dundee 1.

El segundo partido jugado en esta capital entre el equipo profesional escocés «Dundee» y el «Barcelona», había despertado enorme interés y así se explica que lo presenciaron unas treinta y cinco mil espectadores.

Los del «Dundee», victoriosos en cuarenta partidos habían jugado en España, querían tomar la revancha del que habían perdido el día de Gornus con su mismo contrincante de hoy, y aunque desarrollaron un juego magnífico, no pudieron lograr su objeto, porque el equipo catalán se

